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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Participará la UAEM en festejos” 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) anunció su participación en las celebraciones del Bicentenario de 
la Independencia y Centenario de la Revolución que se llevarán a cabo en este año. “La institución, como ámbito cultural, 
además de participar en las celebraciones, también será sede de algunos eventos que se realicen al respecto”, señaló el 
rector del alma máter, Fernando Bilbao Marcos. El representante de la máxima casa de estudios comentó que se realizarán 
conferencias, se imprimirán libros, se organizarán mesas de discusión y se proyectarán documentales y películas en todos 
los campus de la institución, así como en el Centro Cultural Universitario. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 
“Convocan a alumnos de secundaria a la olimpiada de matemáticas” 
Con el propósito de despertar el interés de los estudiantes en las Matemáticas, la Secretaría de Educación de Morelos 
impulsará el 1er. Concurso Estatal de la Olimpiada Nacional de Matemáticas para Alumnos de Secundaria organizado por la 
Facultad de Ciencias de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), bajo auspicios de la Academia de 
Ciencias de Morelos. El examen de preselección, en la que se estima la participación de cerca de mil alumnos, será este 5 
de marzo del cual cien estudiantes pasarán a la segunda etapa, la cual se llevará a cabo el 27 de marzo. Con base a los 
resultados de este examen se seleccionarán seis alumnos para conformar la Delegación de Morelos para la 10° edición de 
la Olimpiada Nacional de Matemáticas de alumnos de Secundaria que se realizará en mayo. Los seis estudiantes de 
secundaria finalistas serán entrenados por profesores de la Facultad de Ciencias de la UAEM. El Secretario de Educación 
de Morelos, José Luis Rodríguez Martínez, ofreció todo el apoyo para la realización de esta Olimpiada, y ofreció apoyar los 
gastos de los seis alumnos que competirán en la final a realizarse en el mes de mayo en Chiapas.  
El Regional del Sur, (Redacción). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=3518:convocan-a-alumnos-de-
secundaria-a-la-olimpiada-de-matematicas&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Autoridades de Coatlán y el INEA firman convenio de colaboración”  
Un 56% de la población mayor de 15 años de esta localidad se encuentra con rezago educativo, así lo dio a conocer el 
director general del Instituto Nacional de la Educación para Adultos en el Estado de Morelos (INEA), Sebastián Jiménez 
Reina, durante la firma de convenio de colaboración con autoridades municipales. Jiménez Reina destacó que se trata de un 
promedio de 3 mil 600 personas mayores de 15 años de esta localidad que figuran en las estadísticas, de las cuales un 
promedio de 875 personas son analfabetas, mil 250 aproximadamente sin la educación primaria y mil 190 por acreditar su 
formación secundaria. “El objetivo es unificar esfuerzos para abatir el rezago educativo entre la población mayor de 15 años, 
que se estima en un 56% en los tres niveles. La finalidad es de que por año, durante la administración municipal del alcalde 
Ramiro Figueroa Melgar, se logre acreditar a mil 200 personas en diferentes niveles”, señaló el director general del INEA en 
Morelos. 
La Unión de Jojutla, p.4, (Nora Domínguez). 
 

Nacional: 
 
“El terremoto de Chile no causará daños graves a la Tierra: UNAM” 
El movimiento del eje de la Tierra debido al sismo de 8.8 grados Richter registrado en Chile no tendrá afectaciones graves 
para el planeta ni efectos en la vida cotidiana, pues el desplazamiento detectado por la agencia espacial estadunidense, 
NASA, es mínimo (de unos ocho centímetros), lo que ocasiona que el día se reduzca sólo 1.26 milisegundos, aseguró Jaime 
Urrutia Fucugauchi, investigador del Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). Premio 
Nacional de Ciencias y Artes en la categoría de Ciencias Físico-Matemáticas y Naturales, Urrutia explicó que este fenómeno 
se produce en el globo terráqueo cada año. Tenemos cambios similares de un milisegundo con las variaciones que sufre el 
planeta al dar la vuelta al Sol. En el invierno la rotación se hace un poco más lenta y el día se incrementa un milisegundo, y 
en verano ocurre lo contrario y la rotación aumenta con lo que el día se hace más corto. 
La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso). 
 
“México, sin alertas para maremotos” 
México carece de un servicio de alertas sobre maremotos, principalmente en las costas del Pacífico, ubicadas en una zona 
altamente sísmica, afirmó Modesto Ortiz Figueroa, investigador del Departamento de Oceanografía Física del Centro de 
Investigación Científica y Educación Superior de Ensenada, Baja California. En entrevista tras su participación en la mesa 
titulada El sismo de Chile y el caso de México, efectuada en el Instituto de Geofísica de la Universidad Nacional Autónoma 
de México, el científico señaló que el país ha padecido esos fenómenos, aunque no con la intensidad del ocurrido Sumatra, 
Indonesia, en 2004. 
La Jornada, p.2a, (Emir Olivares Alonso). 
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SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Crecen drogadicción y vandalismo en Zacatepec”  
De acuerdo con los reportes de la Dirección de seguridad pública local, la drogadicción y el vandalismo están creciendo de 
manera alarmante en el municipio, reconoció el edil José Carmen Cabrera Santana.  Refirió que existen diversos problemas 
de salud que preocupan en el municipio y uno de ellos, que está creciendo, es el de la drogadicción entre los menores de 
edad. “Una de las situaciones que nos está golpeando demasiado y que es una enfermedad también, es la drogadicción en 
los menores. Hemos detectado a través de seguridad pública, a muchos jóvenes que se están drogando, que se están 
yendo mucho por ese camino, que creo que no nos lleva a nada”. Dijo que no hay una colonia en particular donde se 
presenta esta situación, sino que está generalizada. “Lo hemos detectado desde el centro de Zacatepec hasta la colonia 
Emiliano Zapata, la Josefa, la Benito, Chiverías mismo; los jóvenes están haciendo mucha delincuencia, no se bajo qué 
situación de influencia, pero hemos detectado eso. Están agrediendo mucho a las escuelas, es decir, hacen muchos actos 
de vandalismo contra las escuelas, quiebran vidrios, lámparas, se meten (a la escuela), lo cual sí nos tiene muy 
preocupados”. 
La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres). 

 
Nacional: 
 
“La mutación del virus A/H1N1, de 0.25%: Ssa” 
Unos 20 casos de mutación del virus de influenza A/H1N1 resistentes al antiviral Oseltamivir, como el detectado en México, 
también se han presentado en otros países, y es probable que aquí se sigan reportando, advirtió la Secretaría de Salud 
(Ssa). Por eso la importancia de aplicarse la vacuna, dijo el titular de la dependencia, José Ángel Córdova Villalobos. El 
subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Mauricio Hernández Ávila, explicó que aunque la resistencia del virus 
se encontró sólo en una paciente, no se debe desestimar el problema. Explicó que la niña, de 10 años, adquirió la nueva 
gripe y se complicó al grado que estuvo en terapia intensiva. 
La Jornada, p.40, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
“La atención médica a enfermos de dengue, costosa para el país: Córdova” 
México destina al año unos mil millones de pesos en la atención médica de los enfermos de dengue. A este monto todavía 
se le debe agregar el costo de las incapacidades médicas, que sólo en Jalisco representaron el año pasado 50 mil licencias 
de tres días cada una, aseguró el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos. De ahí, dijo, la importancia de la 
prevención y la limpieza de patios en las zonas afectadas, a fin de evitar la formación de criaderos del mosquito transmisor 
de la enfermedad. Explicó que para 2010 la Secretaría de Salud (Ssa) dispone de 480 millones de pesos para las acciones 
preventivas, monto que duplica el ejercido el año pasado. En entrevista previa a su participación en un foro sobre el dengue,  
el funcionario comentó que hasta el pasado viernes se habían reportado 2 mil 345 casos del padecimiento en el país, de los 
que 20 por ciento son del tipo hemorrágico. Las entidades más afectadas son Guerrero, Jalisco y Michoacán. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

Internacional: 
 
“Los niños, también con efectos circulatorios de fumadores pasivos” 
Los niños de alrededor de 13 años que tienen evidencias de contaminación por tabaco de segunda mano en la sangre 
también tienen arterias visiblemente más gruesas, reportaron investigadores finlandeses. Su estudio sugiere que el daño 
causado comienza en la niñez y provoca problemas apreciables en la adolescencia. Pese a que investigaciones anteriores 
encontraron que la contaminación pasiva por tabaco puede ser perjudicial para los vasos sanguíneos en adultos, no 
sabíamos que estos efectos también se veían en niños y adolescentes, dijo la doctora Katarina Kallio, de la Universidad de 
Turku, en Finlandia, quien lideró el trabajo, publicado en Circulation: Cardiovascular Quality and Outcomes. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
 
“Afecta obesidad a los barrios más pobres de Nueva York” 
La tasa de obesidad en Nueva York aumentó, pero de forma disimil, ya que los barrios más pobres fueron los más 
afectados. Investigadores de las universidades de ese estado y de British Columbia, en Vancouver, Canadá, hallaron que 
entre 2003 y 2007 la obesidad creció de 20 a 22 por ciento, pero con amplias variaciones entre los barrios. 
La Jornada, p.3a, (Reuters). 
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ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 
“Lluvias retrasan terminación de la zafra en el IEZ”  
Aunque se avanza conforme a lo programado, las pasadas lluvias retrasarán en cinco días la zafra del ingenio Emiliano 
Zapata. “El tiempo perdido que tenemos en esta zafra por lluvias, rebasa todos los límites de los registros de las pasadas 
zafras aquí. Por un lado, ese es un problema, porque nos atrasa la zafra, pero por otro, es un beneficio para las 
plantaciones nuevas, Es decir, aunque nos afecta considerablemente en nuestro costo de producción, nos asegura la 
materia prima para la próxima zafra”, resaltó Rodolfo Villanueva Zalapa, gerente general de la fábrica. Dijo que el tiempo 
perdido acumulado por las lluvias, es del 7%. “Estaba programada para terminar los primeros días de mayo, ahora con las 
proyecciones que estamos haciendo, hablamos que nos podríamos ir hasta el 20 de mayo. Son más o menos 160-150 
horas las que tenemos por tiempo perdido de lluvias, si eso lo acumulamos al tiempo perdido que tenemos en la fábrica, eso 
nos alarga más el periodo de zafra”, expuso.  
La Unión de Jojutla, p.2, (Evaristo Torres). 

 
Nacional: 
 
“BM pondera reducción de trámites para crecer” 
El Banco Mundial (BM) puso hoy a México como ejemplo del impulso que pueden recibir el crecimiento económico y la 
generación de empleo con la simplificación administrativa para abrir negocios. La disminución de trámites en México ha 
generado 5 por ciento de crecimiento en el registro de nuevas empresas y aumento del empleo de casi 3 por ciento, informó 
Yara Salem, especialista en desarrollo del sector privado en el BM. En promedio, cada reducción de 10 días en tramitología 
lleva a un crecimiento de la economía de 0.4 por ciento, y en ocasiones aún más, dijo en un seminario organizado por el 
Foro de Cooperación Asia Pacífico (APEC). Salem añadió que en el caso de Singapur la reducción del costo para iniciar un 
negocio elevó el crecimiento económico uno por ciento, y en Perú llegó a 2.57 por ciento. La experta, citada en un 
comunicado de APEC sobre el seminario, realizado en la ciudad japonesa de Hiroshima, agregó que en el caso de Vietnam 
el número de negocios registrados se disparó 28 por ciento tras las reformas en ese rubro realizadas en 2005. Recomendó 
reducir oficinas gubernamentales, simplificar registro, mejorar procesos en Internet; simplificar procedimientos y eliminar el 
requisito de capital mínimo. 
La Jornada, p.30, (Notimex). 
 
“Rebasa deuda de Pemex en $18 mil 252.47 millones el valor de sus activos” 
Al cierre de 2009, las deudas de Petróleos Mexicanos (Pemex) rebasaron en 18 mil 252.47 millones de pesos el valor de 
sus activos. Para enderezar las finanzas de la petrolera, a mediados de este año se propondrá al consejo de administración 
una serie de cambios estructurales enfocados a elevar el crecimiento y la eficiencia de la empresa y remontar ese "capital 
negativo", informó Juan José Suárez Coppel, director general de la paraestatal. En esas condiciones, el director corporativo 
de finanzas, Carlos Treviño Medina, adelantó que por "razones de evaluación" se retrasará la emisión de bonos ciudadanos 
hasta 2011 y en tanto, para este año, se tiene previsto completar los recursos de inversión con endeudamiento por 3 mil 
millones de dólares. El director de Pemex Exploración y Producción, Carlos Morales Gil, afirmó que a finales de este año el 
yacimiento de Chicontepec alcanzará una producción de 60 mil barriles diarios de petróleo crudo, casi el doble de lo que 
actualmente se extrae. 
La Jornada, p.27, (Víctor Cardoso). 
 
“Caen 68.2% ingresos por ventas de bienes y servicios de dependencias oficiales” 
Los ingresos por venta de bienes y servicios de las entidades bajo control presupuestario directo registraron una caída anual 
de 68.2 por ciento en enero de este año, atribuida casi en su totalidad a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), indicó la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Las ventas de bienes y servicios de estas entidades se redujeron de 43 mil 285.2 
millones de pesos, en enero de 2009 a 14 mil 377.5 millones en el mismo mes de 2010, 28 mil 907.7 millones de pesos 
menos, informó la dependencia en su reporte mensual sobre el estado de las finanzas públicas. En tanto, un alto funcionario 
explicó que esa disminución de ingresos se debió a que en enero del año en curso ya no se contó con el presupuesto de 
Luz y Fuerza del Centro, entidad que entró en disolución desde octubre de 2009. 
La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga). 
 
“Cinco mexicanas, entre las empresarias destacadas de AL” 
Cinco empresarias mexicanas figuran en la nueva lista del sitio web Latin Business Chronicle de las 25 mujeres de negocios 
más destacadas de América Latina. En la lista se encuentran María Asunción Aramburuzabala, presidenta de Tresalia 
Capital; Griselda Hernández, presidenta de UPS en México; Blanca Treviño, presidenta de Softtek; Cintia Angulo, presidenta 
de la francesa Alstom en México, y Mónica Flores Barragán, directora para México y Centroamérica de la estadounidense 
Manpower. Business Chronicle también destaca tres extranjeras que radican en México: la estadounidense Grace Lieblein, 
presidenta de General Motors de México; la holandesa Nicole Reich de Polignac, presidenta del banco canadiense 
Scotiabank en México, y la estadounidense Louise K. Goeser, presidenta de Siemens México. 
La Jornada, p.28, (Notimex). 
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“Entre 5 y 6 millones de mexicanos caerán en la pobreza este año” 
La crisis económica, el deterioro en la calidad del empleo y la inflación (provocada por el aumento en los impuestos y en el 
costo de los combustibles) provocarán que entre 5 y 6 millones de mexicanos se sumen a las filas de la pobreza este año, 
aseguró el director del Centro de Investigación en Economía y Negocios (CIEN), del Tecnológico de Monterrey, José Luis de 
La Cruz. Sostuvo que de acuerdo con las estadísticas oficiales, las personas de menores ingresos destinan más de 40 por 
ciento de su gasto a alimentos, bebidas y tabaco, lo que permite afirmar que el golpe inflacionario arremetió contra los más 
pobres. Explicó que durante enero pasado la inflación en los alimentos fue de 6.4 por ciento para quienes perciben menos 
de un salario mínimo, y de 5.7 por ciento para los que se encuentran en un rango de entre uno y tres salarios mínimos. 
La Jornada, p.29, (Juan Carlos Miranda). 
 

Internacional: 
 
“Millones de indígenas de América Latina viven en la pobreza, destaca la ONU” 
Los pueblos indígenas de América Latina han logrado avances en sus países durante la última década, pero ello no se ha 
expresado en mejoras económicas, educativas y de salud para esas comunidades, señalaron expertos. La mayoría de los 
34 millones de personas que representan 8 por ciento de los pueblos originarios de la región están en la línea de pobreza o 
pobreza extrema, revela el informe El estado de los pueblos indígenas de Naciones Unidas. "Esto crea una brecha que no 
permite a los pueblos indígenas emanciparse y lograr poderes, como en lo que debe ser una sociedad democrática", dijo la 
antropóloga Eliane Karp, esposa del ex presidente peruano Alejandro Toledo. La también profesora de estudios 
latinoamericanos de la Universidad George Washington afirmó que el reto para los gobiernos es ayudar a proporcionar la 
apertura y no discriminación para promover una mayor inclusión de los indígenas en la vida económica de los países. 
La Jornada, p.28, (Notimex). 
 
“Grecia aumenta IVA, recorta salarios y congela pensiones para salir de la quiebra” 
El jefe de gobierno griego, Giorgos Papandreou, dio a conocer a su consejo de ministros el duro programa de austeridad 
con el que quiere salvar al país de la quiebra, que incluye aumentos de impuestos al consumo, congelación de las 
pensiones y recortes salariales para empleados públicos. Ante estas medidas los sindicatos de funcionarios públicos han 
anunciado ya movilizaciones. Por su parte, la Unión Europea espera que el déficit público griego, situado en torno a 13 por 
ciento del producto interno bruto (PIB), se reduzca hasta 2012 al límite permitido de 3 por ciento. Las medidas anunciadas 
por el gobierno permitirían reducir en 6.6 mil millones de dólares su déficit fiscal, con recortes a gratificaciones salariales y 
aumento de impuestos. El viceministro de Protección a Ciudadanos, Spyros Vougias, informó tras una reunión de gabinete 
que entre las medidas adoptadas se encuentran el alza de impuestos al tabaco, alcohol y ventas, señaló la prensa 
internacional. 
La Jornada, p.29, (Notimex, Reuters, Afp y Dpa). 
 
“La crisis deslizó a la pobreza a 14 millones de latinoamericanos” 
La crisis económica de 2009 "puso un alto en el progreso social" logrado por América Latina en los seis años precedentes, 
aseguró un organismo de Naciones Unidas, y estimó que 14 millones de personas en la región cayeron en la pobreza. 
Además de la regresión en algunos logros sociales, la crisis del año pasado tuvo como consecuencia el cuestionamiento del 
modelo de desarrollo seguido en la región en las últimas tres décadas, según expertos que participan en un foro organizado 
por la Asociación Nacional de Economistas de Cuba (ANEC). "Lo que se puso en duda fue una manera de pensar que nos 
habían impuesto en los años recientes", expresó el académico chileno Jaime Estay, de la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla. Los saldos en América Latina de la crisis y lo que espera a la región en los años siguientes fue el 
tema principal de la discusión en la tercera de cinco jornadas del 12 Encuentro internacional de economistas sobre 
globalización y problemas del desarrollo, organizado por la ANEC. 
La Jornada, p.26, (Roberto González Amador). 
 
“Notifica Satmex a la SEC que negocia acuerdos para su venta” 
Satélites Mexicanos (Satmex) notificó a la Comisión Reguladora del Mercado de Valores de Estados Unidos (SEC, por sus 
siglas en inglés) que está en negociaciones con Echostar y Multivisión (MVS), así como con sus tenedores de bonos, sobre 
el monto que estas empresas pagarían por Satmex, pues lo ofrecido en la transacción inicial resulta insuficiente para cubrir 
todas las notas de garantía y obligaciones con los miembros de la sociedad comercial en la que se constituyó la empresa 
hace años. La oferta original presentada por Echostar y MVS asciende a 267 millones de dólares en efectivo a pagar en una 
primera etapa, y 107 millones más en un segundo movimiento, para sumar 374 millones de dólares. Entre las 
consideraciones para revisar la oferta figura que las estimaciones hechas en febrero ubicaron como mejor oferta para esta 
transacción un monto de 424.5 millones de dólares, debido a que en eso se estiman las notas de garantía de la prestadora 
de servicios satelitales. De esta forma, Echostar y MVS estarían ofreciendo 30 millones de dólares menos a lo esperado, ya 
descontando las obligaciones que correspondan en esta transacción. 
La Jornada, p.29, (Miriam Posada García). 
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POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Reitera el secretario de Gobierno su convocatoria para honrar el legado de quienes nos dieron patria”  
Jorge Morales Barud imparte la Conferencia Magistral denominada “Celebración de los Festejos del Bicentenario de la 
Independencia y Centenario de la Revolución” El secretario de gobierno, Jorge Morales Barud, reiteró su convocatoria para 
que los morelenses, en una muestra de respeto a sus antepasados, honren el legado que dejaron quienes nos dieron patria 
y nombre al Estado de Morelos, y así transmitirlos a las siguientes generaciones, a fin de consolidar la justicia social, la 
democracia y el bienestar mexicano que coadyuve a la construcción y desarrollo del estado. Durante su participación en la 
Conferencia Magistral “La Celebración de los Festejos del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución”, 
realizada en el Auditorio “Emiliano Zapata” de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Morales Barud 
indicó que el gobierno de Marco Adame trabaja de manera conjunta en el Comité Ejecutivo Estatal para los Festejos del 
2010, en las obras y proyectos especialmente impulsados para esta conmemoración. Acompañado de Fernando Bilbao 
Marcos, rector de la UAEM, Jorge Morales enfatizó ante estudiantes, catedráticos y el público en general que se dio cita en 
el auditorio universitario, que Morelos es motivo de orgullo por lo que sus habitantes deben unir esfuerzos en un año tan 
importante para el país y el estado. 
La Unión de Morelos, p.21, (LUM). 
 
“Dan seguimiento a denuncia penal contra líder de la FEUM”  
La denuncia penal en contra del presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) Edgar 
Landeros Muñoz, se encuentra en aportación de pruebas, informó la parte afectada, Christian Benítez Núñez, estudiante de 
la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Estamos 
aportando nuestros testigos y en espera de que se integre la investigación”, señaló el también presidente del Comité 
Ejecutivo de la Sociedad de Alumnos (Cesa) de la FDyCS, quien señaló que además de los testigos aportó otras 
grabaciones para que los peritos de la procuraduría de justicia comparen la voz de las grabaciones, en la que sustenta su 
acusación contra el presidente de la FEUM. Benítez Núñez reiteró que la demanda penal se debe a que fue objeto de 
presión de parte del presidente de la FEUM, quien le exigía modificar los resultados de una consulta interna para favorecer a 
uno de los aspirantes a director de la FDyCS, en una encuesta que organizaba el CESA. Por sentirse amenazado en su 
integridad física y patrimonial bajo el expediente SC01/1225/2010 de la Subprocuraduría Metropolitana, Christian Benítez 
Núñez presentó una denuncia de hechos en contra de Edgar Landeros. 
La Unión de Morelos, p.18, (Salvador Rivera). 
 
“Refuerzan la seguridad” 
Juan M. Alcántara, secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad; el Gobernador Marco Adame y presidentes 
municipales firmaron dos convenios para aplicar 287 millones de pesos a los sistemas de seguridad en la entidad. El 
Gobernador Marco Adame Castillo; el secretario ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP), Juan Miguel 
Alcántara Soria, y presidentes municipales firmaron dos convenios en materia de seguridad que implican la inversión de más 
de 280 millones de pesos. El primero es el Fondo de Aportaciones para la Seguridad Pública (FASP), que cuenta con 147.7 
millones de pesos de la Federación y 43 millones de pesos del gobierno estatal.  Otro es el Subsidio para la Seguridad 
Municipal (Subsemun), que contará con 74.7 millones de pesos para siete municipios que fueron seleccionados, éstos 
aportarán 22.4 millones de pesos al programa. 
Diario de Morelos, p.p.-4, (Brenda Ramírez) y La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
“Cambia cuerna fecha de feria” 
La feria Cuernavaca 2010 no se llevará a cabo del 26 de marzo al 17 de abril, como inicialmente se había calendarizado, 
sino que podría realizarse entre mayo y octubre. Así lo dio a conocer Víctor Iván Saucedo Tapia, secretario de Turismo y 
Fomento Económico capitalino, quien explicó que se tomó la determinación en atención a una propuesta del sector 
empresarial. La fecha inicialmente programada de la Feria Cuernavaca 2010, del 26 de marzo al 17 de abril, fue cancelada, 
informó el secretario de Turismo y Fomento Económico, Víctor Iván Saucedo Tapia, quien agregó que a propuesta del 
sector empresarial se realizará entre mayo y octubre. 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Yesenia Daniel). 
 
“Sale a la luz nuevo timbre con historia” 
Autoridades del gobierno del Estado y del Servicio Postal Mexicano (Sepomex) realizaron la cancelación de la estampilla 
postal conmemorativa de los 100 años de la aviación en México. El evento oficial se realizó en el aeropuerto “Mariano 
Matamoros”, en Temixco, en donde el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Rafael Tamayo Flores, 
anunció la fecha de conclusión de los trabajos de modernización del puerto aéreo. La representante de la oficina postal en el 
estado, Ofelia Ramírez, destacó la importancia de la cancelación de la estampilla filatélica, pues esto significa que ya puede 
salir a la venta. 
Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel). 
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“Buscan mejorar atención” 
Los trabajadores de la Secretaría de Turismo y Fomento Económico recibieron un curso de capacitación del Instituto de 
Desarrollo y Fortalecimiento Municipal del Estado de Morelos con el objetivo de brindar mejor servicio a la ciudadanía. El 
titular del ramo, Víctor Iván Saucedo Tapia, dijo que el curso fue dIrigido a todos los directores y jefes de departamento 
vinculados con la atención de la ciudadanía en áreas esenciales como desarrollo económico. 
Diario de Morelos, p.4, (Yesenia Daniel). 
 
“Tiene Jiute 400 taxis seguros” 
En Jiutepec y sus inmediaciones circulan desde ayer 400 taxis con una calcomanía que los acredita como parte del 
programa “Taxi Seguro”. Dicho programa es impulsado por el gobierno municipal con la finalidad de que los usuarios tengan 
la certeza de que al transportarse en estas unidades viajarán seguros y llegarán sin contratiempo a su destino final. Viajar 
en las unidades que pertenecen al “Taxi Seguro” no tiene un costo adicional a la ciudadanía, aseguraron las autoridades 
municipales: “El que los taxis pertenezcan al programa no repercute en las tarifas”. 
Diario de Morelos, p.6, (Yesenia Morales). 
 
“Urgen a periodistas leyes, salario justo y apoyo a profesionalización” 
Periodistas de Morelos expusieron ayer la problemática que enfrentan por la inseguridad y la falta de las prestaciones 
sociales que marca la Ley Federal del Trabajo como obligatorias para todos los trabajadores. En el marco del Foro de 
discusión y análisis de la reforma al artículo 2 constitucional rumbo a la Ley integral de bienestar social y protección a los 
periodistas de Morelos, los comunicadores coincidieron en la necesidad de legislar en la materia. Por convocatoria de la 
Comisión redactora, los periodistas reconocieron la necesidad de contar con leyes que los protejan y les garanticen desde 
salarios justos hasta su profesionalización, acceso a créditos para vivienda y la protección a su integridad física. 
La Jornada Morelos, p.4, (José Luis Garcitapia). 
 
“Toman escuela padres molestos por violencia” 
Dos escuelas permanecieron cerradas el día de ayer, ante problemas internos que no han podido resolver las autoridades 
del sector educativo; mientras la primaria Pedro Amaro de Panchimalco, municipio de Jojutla, superó la mañana de ayer las 
31 horas de conflicto, surgió un nuevo problema que originó la toma de instalaciones en la primaria vespertina, José María 
Morelos y Pavón de Amacuzac, ante la amenaza de la fusión de grupos. En Amacuzac se espera un enfrentamiento, puesto 
que los padres de familia del turno matutino están en desacuerdo con la toma. La toma de la primaria de Amacuzac, se dio 
la tarde de ayer, ante la falta de respuesta de las autoridades del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos 
(IEBEM), ante la falta de un profesor para el segundo grado desde hace un más de un mes. 
La Jornada Morelos, p.13, (Hugo y Marco Barberi). 
 
“Desperdicio, uno de los motivos de escasez de agua en Tetela”  
De cada 100 litros de agua que se disponen para diversas actividades en este municipio, sólo 36 son aprovechados, de ahí 
que la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a través de un convenio con la Universidad Chapingo, pretende llevar a cabo 
un censo pormenorizado del uso que se le da, con la finalidad de establecer una distribución equitativa y eficiente. De 
acuerdo con Eladio Pérez Nieto, investigador de la Universidad Chapingo, al ser entrevistado luego de dialogar con 
productores agrícolas de este municipio, estableció que “tenemos un convenio de colaboración firmado con la Conagua, con 
el Organismo Cuenca Balsas y hemos convenido diversos trabajos desde 2008 en esta área de influencia de la barranca 
Amatzinac. “Particularmente aquí en Tetela, el asunto es hacer un censo de los usuarios irregulares, a ‘los manguereros’, 
como se les conoce; el censo lo venimos haciendo por encomienda de la Conagua, porque la idea que ellos tienen que 
saber quiénes son, dónde están, cómo riegan, qué uso le dan al agua, qué producen, simplemente con la intención de 
integrarlos para organizarnos y apoyarlos”, refirió. 
La Unión de Cuautla, p.7, (Job Olivares). 
 

Nacional: 
 
“Apremio en el IFE para asumir exhorto de cesar pláticas sobre cédula de identidad” 
Ante el exhorto aprobado por la Cámara de Diputados para que el Instituto Federal Electoral (IFE) suspenda las 
negociaciones con la Secretaría de Gobernación en torno a la cédula de identidad y la existencia de una iniciativa para crear 
un instituto nacional de identidad, el organismo comicial debe asumir una "posición sensata", y de forma "responsable" 
cancelar las pláticas con Bucareli hasta que el Congreso realice reformas legales, sostuvo el consejero Marco Antonio 
Baños. Informó que remitió una solicitud al consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, con el fin de que se incluya en la 
agenda de la próxima sesión extraordinaria del Consejo General –a realizarse el 10 de marzo– el tema del exhorto de los 
diputados, e institucionalmente se adopte una postura concreta sobre el tema. 
La Jornada, p.9, (Alonso Urrutia). 
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“Estará listo el día 15 el dictamen de la ley contra el secuestro, anuncia AN” 
Organizado por el presidente de la Comisión de Justicia del Senado, el panista Alejandro González Alcocer, el foro Alto al 
secuestro permitió a académicos, juristas y familiares de víctimas de ese delito apremiar a legislar en la materia. Como el 
martes hizo Nelson Vargas, ayer Isabel Miranda de Wallace –cuyo hijo fue asesinado por sus captores– demandó a 
diputados y senadores "que se pongan a trabajar en temas que le competen a la ciudadanía", en lugar de confrontarse por 
las alianzas electorales. Coincidió con los legisladores pevemistas en que debe restaurarse la pena de muerte para aplicarla 
a secuestradores. 
La Jornada, p.10, (Andrea Becerril). 
 
“La SCJN beneficia a narcomenudistas” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación dio ayer el primer paso para que detenidos por narcomenudeo obtengan su 
libertad bajo fianza antes del plazo inicialmente fijado. Al conceder el primer amparo en contra del artículo tercero transitorio 
del decreto que modificó diversas disposiciones de la Ley General de Salud, del Código Penal Federal y del Código Federal 
de Procedimientos Penales, los ministros avalaron la reducción de la pena máxima de 10 a ocho años de prisión, con lo que 
los quejosos pueden obtener su libertad bajo fianza. La primera sala del máximo tribunal estableció que la reforma referida –
publicada en el Diario Oficial el 27 de agosto de 2009– viola el principio de retroactividad, previsto en el artículo 14 
constitucional. Esto, porque el texto impugnado señala que "a las personas que hayan cometido un delito de los 
contemplados en el presente decreto con anterioridad a su entrada en vigor, incluidas las procesadas o sentenciadas, les 
serán aplicables las disposiciones vigentes en el momento en que se haya cometido". 
La Jornada, p.12, (Jesús Aranda). 
 
“Avalan beneficios para militares” 
La primera sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación avaló ayer la decisión del alto mando del Ejército Mexicano de 
"incentivar la permanencia en el servicio militar" con el otorgamiento de un incremento gradual a quienes hayan prestado 30 
años o más servicio de las armas. Al resolver un amparo en contra del artículo primero transitorio, inciso b, del decreto del  
20 de noviembre de 2008, que reformó diversas disposiciones de la Ley del Instituto de Seguridad Social para las Fuerzas 
Armadas, los ministros consideraron que es constitucional que los militares que cumplan más de 30 años en activo perciban 
al retirarse aumentos en sus pensiones que van de 30 por ciento (en 2009), 40 por ciento (en 2010) y 60 por ciento a partir 
del 2011. 
La Jornada, p.12, (Jesús Aranda). 
 
“La Sedena aceptó sólo 51 quejas de las 3 mil 430 que ha recibido la CNDH” 
Durante la administración del presidente Felipe Calderón, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) ha 
recibido 3 mil 430 quejas en contra de militares, de las cuales sólo 51 fueron aceptadas por la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), informó la misma dependencia gubernamental. Precisó que de los soldados en juicio a cuatro les fue 
dictada sentencia en el fuero civil, mientras que 55 más (dos jefes, 10 oficiales y 43 elementos de tropa) están sujetos a 
procedimiento ante la Procuraduría General de Justicia Militar. Nueve militares (tres oficiales y seis de tropa) “están incluidos 
como parte de una investigación previa en integración), 38 se encuentran en proceso frente a la justicia militar y 8 han sido 
sentenciados por los tribunales militares. 
La Jornada, p.14, (De la Redacción). 
 
“Avala el IFAI ‘inexistencia’ de documentos sobre extinción de LFC” 
El Instituto Federal de Acceso a la Información Pública (IFAI) avaló la declaratoria de "inexistencia" hecha por la Presidencia 
de la República respecto de los documentos en que se basó el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC). 
Según respuesta de esa entidad a una solicitud de información, no posee en sus archivos ningún documento sobre el 
proceso mediante el cual Felipe Calderón elaboró el decreto. Tampoco tiene los nombres de los juristas que participaron en 
la fundamentación legal ni de los momentos en que el mandatario tomó la decisión. En el recurso de revisión 5931/09 del 
IFAI, a cargo de la comisionada ponente Sigrid Artz Colunga, se indica que la Presidencia ya había remitido a ese instituto el 
oficio ST/2008/09, de fecha 10 de octubre de 2009, donde el secretario técnico presidencial, Eduardo Álvarez Ponce, remite 
al consejero jurídico del Ejecutivo federal, Miguel Alessio Robles Landa, tres tantos del referido decreto. 
La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“Compra el gobierno federal derecho a inaugurar muestra en el Zócalo” 
A cambio de una fuerte suma de dinero para hacer una gira por todo el país, el gobierno federal negoció con los promotores 
de la exposición México en tus sentidos, del fotógrafo mexicano Willy Souza, el derecho a que fuera inaugurada por el 
presidente Felipe Calderón, aseguró el jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard Casaubon. Entrevistado ayer 
luego de entregar patrullas a la Procuraduría General de Justicia del DF en el Autódromo Hermanos Rodríguez, el Ejecutivo 
local remarcó que su administración promovió, apoyo y respaldó la instalación del museo donde se exhibe el trabajo de 
Souza. Nos pareció muy buena idea; sin embargo, hubo un acuerdo por parte del gobierno federal para la itinerancia a 
cambio del derecho de inauguración. A veces la forma es fondo, no creo que sea lo correcto con la ciudad ni la forma de 
proceder. 
La Jornada, p.35, (Gabriela Romero Sánchez). 
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“México incumple convenio para el control del tabaco: Cofepris” 
México incumple varios aspectos del Convenio Marco para el Control del Tabaco (CMCT), entre ellos la prohibición total de 
la publicidad, porque la ley permite los anuncios en revistas para adultos. Tampoco se garantizan los espacios 100 por 
ciento libres de humo, por la permisividad para que existan áreas para fumadores. Uno más es la falta de control para evitar 
la venta de cigarros sueltos, reconoció Miguel Ángel Toscano, titular de la Comisión Federal para la Protección contra 
Riesgos Sanitarios (Cofepris). En la celebración del quinto aniversario de la entrada en vigor del CMCT, que impulsa la 
Organización Mundial de la Salud (OMS), se resaltaron los avances alcanzados en México con la ley general y su 
reglamento, aunque el senador Ernesto Saro advirtió que el Congreso de la Unión continuará promoviendo el aumento a los 
impuestos sobre los cigarros. 
La Jornada, p.39, (Ángeles Cruz Martínez). 
 

“Celebra Felipe Calderón los 50 años de la creación del libro de texto gratuito” 
El presidente Felipe Calderón prometió que en su gobierno los libros de texto gratuito servirán para estimular la inteligencia 
de los estudiantes y no para dormirla en la inercia y en el letargo. Con la pintura La patria, de Jorge González Camarena –
portada del primer libro de texto gratuito– como escenario de fondo, celebró los 50 años de la entrega de estos materiales y 
reiteró que este año se distribuirán por correo a cada familia un total de 27 millones de ejemplares de Viaje por la historia de 
México, de Luis González y González, como parte de las fiestas del bicentenario de la Independencia. 
La Jornada, p.41, (Claudia Beltrán). 
 
“Regulará SEP recursos de escuelas” 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) buscará transparentar los recursos que capture cada escuela en el país, 
mediante la creación de lineamientos que regularán los consejos de participación social de los planteles, integrados por 
padres de familia, maestros y directivos. El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, afirmó que con esto se busca 
que la comunidad escolar tome decisiones en el uso de los fondos que tienen durante el ciclo. Sin embargo, reconoció que 
más de la mitad de las 200 mil escuelas de educación básica no tienen integrado su consejo, y en muchas existen, pero no 
actúan. Durante su mensaje, en el lanzamiento de la campaña Educación, una responsabilidad familiar, del Consejo de la 
Comunicación, informó que en abril próximo se darán a conocer estos lineamientos, una vez que sean aprobados por las 
autoridades educativas en los estados, quienes nos ayudarán a vocear, junto con los medios de comunicación, lo que quiere 
decir una agenda y un calendario. 
La Jornada, p.41, (Laura Poy Solano). 
 
“En el Registro Civil, nuevos formatos de actas, para bodas homosexuales” 
A partir de hoy, con la entrada en vigor de las reformas al Código Civil del Distrito Federal que permiten que se casen 
personas del mismo sexo, el Registro Civil contará con tres formatos de actas de matrimonio: una para las parejas 
heterosexuales en donde se pondrá él y ella, otra con ella y ella, y otra con él y él, explicó ayer la consejera jurídica del 
gobierno capitalino, Leticia Bonifaz Alfonzo. El director del Registro Civil, Hegel Cortés, detalló que en las ceremonias que 
se realicen entre parejas del mismo sexo el juez sustituirá la frase ... los declaro marido y mujer..., por ...los declaro en 
legítimo matrimonio con todos los derechos y prerrogativas que otorga la ley. 
La Jornada, p.37, (Gabriela Romero Sánchez). 
 

“Paro en la UABJO” 
El Sindicato de Trabajadores Académicos de la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) paró labores 
durante 12 horas y ocupó Ciudad Universitaria y otras instalaciones para exigir respuesta al pliego petitorio con 
emplazamiento a huelga presentado en la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. La suspensión de actividades dejó sin 
clases a unos 25 mil alumnos. El sindicato reclama un programa de nivelación salarial para docentes según el tabulador 
nacional regionalizado, pues los de la categoría A perciben 35.90 pesos por hora, y los de la categoría B, 38 pesos. 
La Jornada, p.33, (Octavio Vélez). 
 

“Estoy en el gabinete y defenderé la reforma política del Ejecutivo: Lujambio” 
Alonso Lujambio Irazábal afirmó que continuará defendiendo la iniciativa de reforma política del presidente Felipe Calderón, 
porque "yo soy secretario de Educación todo el tiempo, pero también soy parte de un gabinete, de un gobierno que está 
impulsando una agenda de reforma política para perfeccionar nuestra democracia". Tras asistir al lanzamiento de la 
campaña Educación, una responsabilidad familiar, del Consejo de la Comunicación, al referirse a su declaración de que la 
democracia en México es "tonta", subrayó: "yo lo sostengo, una y otra vez, definitivamente". Destacó que una "democracia 
no es virtuosa cuando desperdicia el talento de sus políticos" y agregó que desde su cargo en la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) continuará "sistemáticamente, en la medida que se me requiera, discutiendo este tema". 
La Jornada, p.7, (Laura Poy y Claudia Herrera). 
 

“Heineken y Femsa designan ejecutivos” 
La holandesa Heineken y el mexicano Grupo Femsa anunciaron ayer los primeros nombramientos de directivos, que 
entrarán en vigor una vez que concluya la operación estratégica de fusión en el área de cerveza que el pasado 11 de enero 
dieron a conocer ambos corporativos. A través de un comunicado, difundido en Monterrey, se informó que Jorge Luis 
Ramos Santos, director general de Cervecería Cuauhtémoc Moctezuma, se integrará al equipo directivo de Heineken de las 
Américas como presidente regional adjunto, mientras Heineken Internacional designó a Michiel Herkemij –actual director 
general de las operaciones cerveceras del grupo en Nigeria– como el futuro director general de Cervecería Cuauhtémoc 
Moctezuma. 
La Jornada, p.27, (David Carrizales). 
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“Critican fiscalistas ISR a las pensiones” 
A partir de febrero de este año se empezó a cobrar impuesto sobre la renta (ISR) a las pensiones de los institutos Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) y de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estados (ISSSTE) superiores a nueve 
salarios mínimos, es decir mayores a 517.14 pesos. Hasta el año pasado las pensiones de seguridad social por este monto 
estuvieron exentas de impuestos. El presidente de la Comisión Laboral de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), Javier Moreno Padilla, explicó que "el IMSS y el ISSSTE están ya gravando las pensiones que 
exceden nueve salarios mínimos, están haciendo una similitud con las pensiones de las empresas particulares". Con esta 
medida se afecta a un sector muy vulnerable de la población, como es la gente de la tercera edad, consideró. Jaime 
González Bendiksen, socio de la firma de abogados suiza Baker and McKenzie, anticipó que varias asociaciones recurrirán 
a los amparos. Aseguró que la medida es inconstitucional y que el IMSS se extralimita en sus funciones al cobrar un 
gravamen a los derechohabientes. La tarifa va de 12 a 20 por ciento. Los fiscalistas calculan que son 70 mil pensionados 
dentro de este grupo y el gravamen a sus pensiones equivale a aproximadamente mil 500 millones de pesos, calculado con 
una tasa promedio de 12 por ciento. 
La Jornada, p.30, (Notimex). 
 

Internacional: 
 
“EU impone un veto político a la lucha antidrogas en Bolivia, acusa Evo Morales” 
El presidente boliviano, Evo Morales, denunció hoy que Estados Unidos impone un veto político a la lucha antinarcóticos de 
su país y en cambio premia a Colombia y Perú que producen más coca y cocaína, al refutar el reciente informe anual sobre 
ese tema del Departamento de Estado. Ironizó al señalar que “para ser certificado por Estados Unidos –en el combate al 
narcotráfico–, para tener preferencias arancelarias, hay que ser primer productor de coca”, en alusión a que mientras en 
Bolivia hay 32 mil hectáreas de cocales, en Perú hay 60 mil y en Colombia más de 90 mil. Sin embargo, dijo, el informe 
estadunidense ha certificado a Perú y Colombia y se les aprueban cientos de millones de dólares para cooperación contra el 
tráfico de drogas. Eso demuestra que hay un veto político, agregó Morales. 
La Jornada, p.23, (Rosa Rojas). 

 
“Pierde el oficialismo control del Senado argentino” 
Con el voto de 37 senadores, entre los que figuró el ex presidente Carlos Menem, representante La Rioja, la oposición 
aprobó el esquema de reparto que dejó en minoría al oficialismo en la integración de las 25 comisiones senatoriales. El 
oficialismo denunció que violentaron los reglamentos y presentó un recurso para reclamar la conformación de estas 
comisiones, ante el presidente del senado y vicepresidente del país, Julio Cobos. El oficialismo contó con 34 votos. 
Terminada esta parte el senador de la opositora Unión Cívica Radical (UCR) Gerardo Morales, pidió la aprobación de una 
moción para tratar el nombramiento de Mercedes Marcó del Pont al frente del Banco Central (BCRA), quien estaba 
manejando el Banco de la Nación, adelantando el voto negativo en la comisión de Acuerdos. 
La Jornada, p.23, (Stella Callón). 
 
“Al descubierto, una operación secreta del ejército de Israel en territorio cisjordano” 
Una operación secreta del ejército israelí en el ocupado territorio palestino de Cisjordania quedó al descubierto cuando un 
soldado tuvo la ocurrencia de publicar en la red social Facebook que su comando se aprestaba a comenzar una redada para 
arrestar a presuntos guerrilleros de la resistencia palestina en la localidad de Qatana. El ejército se vio obligado a suspender 
la incursión después de que algunos de los compañeros del militar, un artillero, había colocado el anuncio en su página de 
Facebook y dieron el aviso a los mandos superiores. En un comunicado, el ejército israelí reconoció la preparación del 
asalto al territorio palestino y dijo que la publicación de la versión en Facebook pudo socavar el éxito operacional y poner en 
peligro a las fuerzas, por lo que suspendió la operación. 
La Jornada, p.25, (Reuters y Afp).  
 
“Desarticulan en España la mayor red de ordenadores zombis” 
La Guardia Civil española anunció este miércoles la desarticulación, en colaboración con el FBI estadounidense, de la 
mayor red mundial de ordenadores zombis, con más de 13 millones de computadoras pirateadas bajo control de tres 
españoles que fueron detenidos. Una cuarta persona de nacionalidad venezolana, “identificada como Fénix”, podría estar 
implicada, según la Guardia Civil. Añadió que "se ha instado los canales de cooperación policial internacional para su 
identificación y detención". Estos “ordenadores zombis” repartidos en más de 190 países, estaban controlados por los 
delincuentes que crearon esta red, de la que podían sacar datos personales, sobre todo bancarios, sin que lo supieran sus 
propietarios, o enviar correos basura (spam). Esta es "la mayor red de ordenadores esclavos que ha sido descubierta", 
explicó a la prensa el teniente coronel José Antonio Berrocal, jefe de la unidad especializada en el cibercrimen de la Guardia 
Civil. Se trata de ordenadores de particulares, pero también de empresas privadas y organismos públicos que fueron 
infectados con virus tipo troyano para su control. 
La Jornada, p.29, (Afp). 
 

 


